
Protokoll Hauptversammlung
Datum: 24. November 2023
Uhrzeit: 18:30 Uhr
Ort: Saalbau, Kirchberg

Begrüssung & Administratives
Michèle Ritter begrüsst die Teilnehmenden und eröffnet die Versammlung.

Es folgen ein paar Anweisungen zum Ablauf der HV und den Umfragen.

Die HV wurde gemäss Statuten angekündigt. Die erforderlichen Unterlagen wurden den
Mitgliedern vor der Versammlung zugestellt.

Protokollrevisorinnen: Alina Reist & Carola Buri haben sich bereit erklärt, das Protokoll zu
revidieren.

Es werden die Nominationen für die Wahl der Athleten vom Jahr präsentiert. Die Abstimmung
wird online während der HV abgehalten werden können und am Ende verkündet.

Total wurden 61 Stimmkarten vergeben, das absolute Mehr für die Abstimmungen beträgt 32
Stimmen.

Genehmigung der Traktandenliste
Die Reihenfolge der Traktanden hat nicht geändert. Inhaltlich gibt es keine Änderungen, die
Traktanden sind statutenkonform.

Antrag: die Versammlung stimmt der angepassten Traktandenliste zu.
Beschluss: Die Traktandenliste wird genehmigt (einstimmig)



Genehmigung Protokoll HV 2022
Das Protokoll der letztjährigen HV wurde von Nicole Fiechter und Leonie Hügli am 01.12.22
resp. 19.12.22 revidiert und für gut befunden. Sie empfehlen der Versammlung die Annahme
des Protokolls.

Antrag: Der Vorstand empfiehlt, das Protokoll zu genehmigen.
Beschluss: Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

Genehmigung Jahresberichte 2022/2023
Daniel Ritter präsentiert den Jahresbericht HeadCoach. Eine detaillierte Version des
Jahresberichts ist in der HV Broschüre ersichtlich. Nach einem tollen Start in der Winterhälfte
mit drei Goldmedaillen von Xenia und einer Bronzemedaille von Luca war die Saison dann
leider für Xenia nach einem Sturz und Kreuzbandriss vorbei. Allerdings konnte Luca den
Schwung mit nach draussen nehmen und hat neben allen Nachwuchsprojekten auch an der
Schweizermeisterschaft Medaillen geholt. Allgemein ist die Topathletengruppe aktuell sehr stark
und mit tollen Leistungen unterwegs. Auch in den anderen Kategorien wird sehr viel trainiert
und vor allem die TrainerInnen leisten grossen Aufwand. Die Wettkämpfe, welche organisiert
worden sind, waren ein voller Erfolg, das ganze LCK-Team bedankt sich bei den zahlreichen
HelferInnen!

Antrag: Der Vorstand empfiehlt, den präsentierten Jahresbericht zu genehmigen.
Beschluss: Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

Genehmigung Jahresrechnung & Revisorenbericht 2022/2023
Cédéric Steiner stellt die Jahresrechnung vor. Details zur Rechnung wurden mit der Einladung
versendet. Zur vorliegenden Rechnung gibt es keine Fragen. Andreas Reinhard und Stefan
Moser haben die Jahresrechnung am 07. November 2023 revidiert und den Revisorenbericht
verfasst. Der Revisorenbericht ist in der Beilage ersichtlich.

Aufgrund von verschiedenen Faktoren schliesst die Rechnung 2022/2023 mit einem Verlust von
CHF -5’860.18 ab.



Antrag: Der Vorstand empfiehlt, die präsentierte Rechnung zu genehmigen.
Beschluss: Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.

Wahlen

Demissionen & Verabschiedungen
Das Ressort der Finanzen wird ab 2025 vakant sein! Wir sind froh um freiwillige HelferInnen!

Bestätigungswahlen
Folgende Personen lassen sich von der Versammlung erneut für eine 2-Jahres Periode wählen:

● Daniel Ritter, Headcoach
● Andreas Reinhard, Revisor

Antrag: Der Vorstand empfiehlt, die beiden Personen für weitere zwei Jahre zu wählen.
Beschluss: Die Versammlung wählt beide Personen einstimmig für weitere 2 Jahren.



Genehmigung der Mitgliederbeiträge
Die Mitgliederbeiträge für 2024 werden nicht ändern:

Antrag: Der Vorstand empfiehlt, die Mitgliederbeiträge zu genehmigen.
Beschluss: Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig genehmigt.

Ausblick & Vorstellung Tätigkeitsprogramm
Daniel Ritter stellt das Tätigkeitsprogramm 2024 vor. Die Informationen und Details finden sich
jeweils auf der Homepage und werden via Chats kommuniziert. Zudem ist es wichtig, dass im
Vorstand sowie in anderen Chargen auf Unterstützung aus den Mitgliederrängen gezählt
werden kann. Ohne weitere Unterstützung können diverse Wettkämpfe und Events in
Zukunft nicht mehr durchgeführt werden.

Zu den Hauptevents 2023 gehören die folgenden:



Helfer & Interessierte können sich jederzeit beim Vorstand melden und sich über die offenen
Chargen und Tätigkeiten informieren.



Genehmigung Budget 2024
Cédéric Steiner stellt das Budget für das nächste Jahr vor. Das Budget wurde bereits mit der
Einladung versendet. Es gibt keine Fragen zum Budget.

Antrag: Der Vorstand empfiehlt, das Budget wie präsentiert anzunehmen.
Beschluss: Das Budget wird einstimmig genehmigt.

Ehrungen
Es wurden im Jahr 2023 keine Ehrenmitglieder ernannt.

Die Medaillengewinner der Schweizermeisterschaften werden für ihre Leistungen geehrt. Der
Vorstand und der Verein gratuliert allen Athleten herzlich zu den tollen Leistungen!

Anträge der Mitglieder
Es sind keine Anträge der Mitglieder eingegangen. Es werden auch an der Versammlung keine
Anträge gestellt.



Anträge aus dem Vorstand
Der Vorstand präsentiert der Versammlung die folgenden zwei Anträge:

Antrag 1: Genehmigung Events durch HV
Vermehrt fiel die Helfersuche für verschiedene Events immer erschwerter aus. Der Vorstand hat sich
dazu Gedanken gemacht und möchte dagegen etwas unternehmen. Wichtig ist, dass nicht nur der
Vorstand diese Events durchführen will, sondern der gesamte Verein. Deshalb erachtet der Vorstand
es als richtig, wenn die Hauptversammlung über vom Vorstand vorgeschlagene Events entscheiden
kann. Selbstverständlich ist es das Ziel durch die Abstimmungen eine gewisse Verpflichtung der
Mitglieder zu erreichen, dann bei den Events auch mitzuhelfen.

Der Vorstand wird sich zudem in den kommenden Jahren auf drei Hauptevents pro Jahr
beschränken. Allfällige Bewerbungen für Kantonalfinals werden im Voraus besprochen und alle 5
Jahre angestrebt.

Die folgenden Hauptevents werden angestrebt:
- UBS Kids Cup Team Regionalfinal, Burgdorf (od. Kirchberg)
- UBS Kids Cup Regionalausscheidung, Spori Kirchberg
- Schnittersonntag, Kirchberg

Es ist wichtig zu beachten, dass diese Events massgeblich dazu beitragen, dass wir bisher unsere
Mitgliederbeiträge relativ tief halten konnten. Fallen die Events in Zukunft weg, wird sich der
Vorstand vorbehalten die Beiträge entsprechend zu erhöhen - was allerdings ebenfalls via
Abstimmung an der HV stattfinden würde.

Auswirkungen Genehmigung: Genehmigt die HV den Antrag 1 bleiben die geplanten Events für
2024 unverändert, da diese bereits im Berner Wettkampfkalender eingegeben worden sind. Es
folgen die Abstimmungen zu den Events im Jahr 2025 - siehe Antrag 2.

Auswirkungen Ablehnung: Lehnt die HV den Antrag 1 ab, so wird der Vorstand alleinig - unter
Einbezug vom Trainer-Staff - die zukünftigen Events planen und gegenüber den Mitglieder
kommunizieren. Es muss mit einer starken Reduktion der Events gerechnet werden, sollte sich die
Helfersuche & OK-Bildung weiterhin schwierig gestalten. Der Vorstand wird entsprechend andere



Möglichkeiten prüfen, die finanziellen Mittel aufzubringen. Die Abstimmungen zum Antrag 2 fallen
weg.

Der Antrag 1 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. Die HV wird entsprechend
in Zukunft über die Durchführung von Events gemeinsam, auf Vorschlag vom Vorstand,
entscheiden.

Antrag 2: Genehmigung Events 2025
Der Vorstand präsentiert die folgenden Events für das Jahr 2025:

Antrag 2a: Durchführung UBS Kids Cup Team Regionalfinal 2025
Durchschnittlicher Gewinn der letzten drei Jahre der Durchführung: CHF 7’562.-

Genehmigung: 57 Stimmen
Ablehnung: 0 Stimmen
Enthaltung: 4 Stimmen

Antrag 2b: Durchführung UBS Kids Cup Regionalausscheidung 2025
Durchschnittlicher Gewinn der letzten drei Jahre der Durchführung: CHF 4’381.-

Genehmigung: 58 Stimmen
Ablehnung: 0 Stimmen
Enthaltung: 3 Stimmen

Antrag 2c: Durchführung Schnittersonntag 2025
Durchschnittlicher Gewinn der letzten drei Jahre der Durchführung: CHF 5’652.-

Genehmigung: 25 Stimmen
Ablehnung: 0 Stimmen
Enthaltung: 36 Stimmen

→Was die Abstimmung für den Schnittersonntag 2025 bedeutet wird der Vorstand in den
kommenden Wochen entscheiden.



Mitgliederbestand
Cédéric Steiner stellt den aktuellen Mitgliederbestand vor:

Abschluss & Diverses
Der Vorstand ist dabei, eine LCK-Wettkampforganisation aufzubauen, damit regelmässige
Wettkämpfe (UBS Kids Cup Team & UBS Kids Cup) effizient und nachhaltig organisiert werden
können. Dazu ist der Vorstand bestrebt, die folgenden Chargen zu besetzen:

● OK-Präsidium
● Wettkampf-Chef
● Kassier
● Helfereinsatz-Zentrale
● Festwirtschaft
● Infrastruktur

Ziel ist es, dass man die Organisation strukturiert aufbauen und voneinander profitieren kann,
weil es an allen Events ein ähnliches Angebot geben wird.

Interessierte Personen sind angehalten, sich beim Vorstand bei Interesse zu melden.

Die HV wird offiziell beendet



Wahl Athleten des Jahres
Von der Versammlung werden Leonie Hügli und Luca Marrocco zu den Athleten des Jahres
gewählt!

Wir gratulieren den beiden Topathleten zu ihren Leistungen und wünschen für die
nächste Saison alles Gute!

Unterschriften
Für das Protokoll:

Michèle Ritter, Pratteln, 28. November 2023

Das Protokoll wurde revidiert von:

Carola Buri, Bätterkinden, 30.11.2023

Alina Reist, Bätterkinden, Ersigen, 30.11.2023



Beilagen

Jahresrechnung 2023
Bilanz



Jahresrechnung



Revisorenbericht 2023



Budget 2024


